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党建大事 

高分子科学系党委组织“学习十八大精神”专题党课 

为更好地学习宣传与贯彻落实十八大精神，12 月 11 日下午，高分子科学系

学生党支部的全体党员与教师党支部齐聚逸夫楼一楼报告厅，聆听由国际关系与

公共事务学院蒋昌建副教授主讲的“学习十八大精神”专题党课。党课由系党委

书记张志芹主持。 

蒋昌建副教授高度概括了十八大报告的整体架构，系统讲解了报告的主要内

容，重点解读了科学发展观、中国特色社会主义道路、理论与制度、建设总任务

等方面，并结合大家关心的热点问题，对经济结构调整、新农合、政治体制改革、

社会建设、生态文明、国防与军队、党建等一系列内容进行了解析。报告深入浅

出、言简意赅、生动活泼，与会党员都认真听讲，期间数次精彩之处，引起了全

场雷鸣般热烈的掌声。在解读报告之后，与会的党员同志针对自己在学习报告中

的一些思考与疑问与蒋老师进行了交流。 

本次党课的举办，进一步加深了全系学生党员对十八大精神的深刻理解和准

确把握，也从蒋昌建副教授的讲课中，感受到了理论学习的独特视角与魅力。为

已经进行了十八大报告学习的本科生支部党员们又拓展了思路，帮助大家能够更

好的开展下一阶段的学习。 

 

 高分子科学系入党积极分子党校学员顺利结业 

2012 年 12 月 27 日，由校党校举办的第四十五期学生入党积极分子培训班
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结业仪式于逸夫科技楼一楼报告厅举行，高分子科学系六名学员参加了结业仪

式，并顺利结业。 

在本次培训班中，我系共有六名学员通过“院系推荐+入学考试”顺利进入

班级学习，其中硕士研究生 2名，本科生 4名。在为期一个半月的培训期间，学

员们积极参与校党校组织开展的一系列学习活动，四场精彩的理论报告，结合《信

仰》主题纪录片的观摩，让学员们对于党的知识、党员的共同信仰有了更深入的

了解和体会。正值“十八大”召开期间，学员们也积极收看十八大开幕式、聆听

萧思健部长带来的十八大精神专题辅导和系党委组织的十八大专题党课，进一步

深入学习了十八大报告的内涵和要义。 

在理论学习同时，系党委还组织学员们开展了以“当代大学生为什么要入党”

为主题的座谈讨论，系党委张志芹书记和包涵副书记在与大家的交流中也提出了

对于积极分子的进一步要求和努力方向。此外，通过自学理论和读书报告会，学

员们互相交流学习内容，畅谈心得体会；而通过访谈身边的优秀共产党员，学员

们被身边党员的模范作用深受感动的同时也逐渐了解和明确了今后的努力方向。

在地铁志愿者活动中，学员们在服务和奉献中感受到了服务他人的快乐。小组刊

物《共·聚》则凝聚了小组成员在学习中的心得和体会，简洁但又不失深刻。 

在本次党校结业仪式上，由我系学员和核科学与技术系学员共同组成的第

16 小组荣获“优秀小组”称号，学员沈文佳获得“优秀学员”称号，联系人邓

瀚林获得“优秀联系人”称号。 

 

高分子科学系举行学习十八大精神主题征文活动 

12 月中旬，为检验全系学生党员学习十八大精神效果，进一步推进学习活

动，营造学习氛围，系党委组织在全系学生范围中开展了学习党的十八大精神主

题征文活动。 

为了充分调动全系学生的积极性，本次征文活动面向全体党员与群众，同

时为了让同学们充分的展现自己在学习十八大报告过程中的收获与心得，本次征

文活动题目设置十分灵活，在不限定具体题目的前提下，向参与征文活动的同学

推荐多达十个方面的撰写方向，经各支部的极力宣传，广大同学在濒临期末学业

压力较大之际，积极投稿，共有十八篇优秀作品参赛。 
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目前征文活动已经截稿，党委将组织专家老师作为评委，对参赛作品进行

评审。 

 

基层风采 
★ 本科生党支部： 

2012 年 12 月 7 日，高分子科学系本科生党支部在光华楼东主楼 511 室举行

支部大会，讨论并通过了同意王玥同志转正及发展胡逸文、李锐敏、李子丰、袁

富裕等四位同志为中共预备党员的决议。会议最后交流了支部和各年级党章学习

小组有关学习十八大精神活动的开展情况，并布置了下一阶段的会议和活动要

求。 

12月 21日，高分子科学系本科生党支部在光华楼东主楼511召开了支部会。

会议由各年级党员代表做十八大学习报告和红色经典学习交流两部分组成，集中

展现了本学期支部党员们理论学习的收获。首先，10 级的袁富裕同学、12 级的

林琦峰同学和 11 级的李科禄同学分别作了《雷锋日记》、《毛泽东语录》和《牛

虻》的学习报告。支部其余同志也依次介绍了自己本学期的红色经典学习情况，

邓瀚林同学作了总结。接着，09 级的李锐敏同学介绍了新党章的修改情况，对

十九个修改点的内容和修改缘由进行了详细的解说，使同志们对于新党章修改了

哪里、为什么要修改有了明确的认识，对于十八大精神有了更为深刻的理解。 

此外，本科生党支部 12 级自然科学试验班一班党小组也在本月举行了一些

列理论学习与讨论活动。12 月 5 日，预备党员和入党积极分子们在光华楼东主

楼 511 开展了本学期第五次党章学习活动。主要讨论了十八大有关政治，经济方

面提出的问题以及在十八大上修改过后的新党章，介绍了十八大上关于政治，经

济方面的内容和十八大党章修正案。 

12 月 18 日，12 级党小组在光华楼 511 开展了本学期的最后一次党章学习活

动。成员们回顾了这学期的党章学习小组的主要内容和不足，也推举了入党申请

人成为新的入党积极分子。 

 

★ 研究生第一党支部： 

 2012 年 12 月 31 日中午 12 时 30 分，本支部召开 12 月份支部会，会议由支
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部书记李浩东主持。本次会议为支部首次网络会议的尝试，由于准备工作尚不充

分，所有 42 名党员加入讨论群的为 30 人，占总数的 71.4%。参与讨论并积极发

言的党员同学有 23 人，占加入群人数的 76.7%。 

本次会议主要围绕“全能神”与社会主义文化建设这一主题进行讨论。讨论

开始之前，支部书记李浩东简要地介绍了支部改组的情况，之后举出四个话题让

大家进行自由讨论。话题内容如下：①对于“全能神”的了解；②如果身边有这

种现象，作为党员会采取怎样的行动？③对于网络谣言的传播以及部分民众轻信

谣言的看法；④网络在支部建设中的利与弊。 

大家讨论了“全能神”兴起并得以生存到现在的原因，一致的观点是该组织

歪曲利用基督教的某些教义，具有蛊惑性；另外组织进行严密的控制，具有隐蔽

性，给打击带来困难。同时，大家还讨论了网络在文化传播中的作用，十八大报

告中“扎实推进社会主义文化强国建设”一章中特别指出：“加强和改进网络内

容建设，唱响网上主旋律。加强网络社会管理，推进网络依法规范有序运行。”

较多党员同学认为网络谣言的传播主要是因为正能量太少，这和媒体的关注点和

关注度有很大关系，也就是宣传不够。还有部分同学认为原因出在个人身上，对

于事物本质没有认清，就盲目听信。 

最后，大家讨论了网络在支部建设中的利与弊。以本次支部会为例，网络讨

论主要由以下一些优点：1、参与发言的同学更多，讨论激烈程度增加；2、网络

会议较为方便快捷。但也有一些缺点，比如发言比较混乱，会议不够严肃等。 

通过此次会议，本支部认识到了网络会议的优缺点，另外一个收获是建立了

一个新的网络支部交流平台。在解决网络会议的缺点之前，本支部仍以现场会议

为主，在下个月的民主评议中大家将面对面讨论各自对于自身和支部建设的看

法。 

 

★ 研究生第二党支部： 

12 月 18 日，研究生第二党支部组织生活主要内容是：交流“十八大报告”

党课心得体会；何垚等预备党员转正及发展杨朋、潘元佳、慈天元等三位入党积

极分子为预备党员  
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★ 研究生第三党支部： 

12 月 20 日，高分子科学系研究生第三党支部组织开展了“畅谈政治体制改

革，共议内外军事形势”为主题的十八大精神专题讨论支部活动，本次支部活动

的主要目的有两点：1. 周翔同志的发展讨论及李飞龙同志的转正讨论；2. 了解

国内政治体制现状及改革方向，交流国内外军事形势，帮助同志们对时事有更好

地认知。 

在讨论了周翔同志入党与李飞龙同志转正的议题后，第三支部的同志们针对

政治体制及军事方面开展了深入的讨论，这是继上次讨论之后的又一次专题讨

论。与会同志都纷纷发表看法。杨磊同志认为，我国空军对于钓鱼岛的勘测是对

领土主权的一种宣示，同时海上力量也在不断加强，可以有效地应对各海域周边

的潜在威胁。邹城同志认为，国防建设应该设立重点，有目的地进行突破；同时

应该继续军队国有化，党领导军队的制度。周翔同志指出，推进政治体制改革是

十分有必要的，当下社会虽然一片繁荣，但仍然存在很多问题，矛盾仍然存在。

政治体制的问题将会影响民生等多个问题，牵一发而动全身。邢士理指出，军事

成果要分享，避免重复造成浪费。杨毅少将的观点是固北稳西，拓南安东。这个

战略目标是相当明确的，围绕这一目标进行军事力量的发展，将会让我国的国防

力量有侧重点，能够事半功倍。唐婷婷同志也主要谈及政治体制问题及民生问题

之间的必然联系，认为只有解决好了人民内部矛盾才能够发展。洪麟翔同志认为，

政治体制改革从几年前就开始提及，但是迟迟没有实施，因此，牵连最多的经济

和民生问题始终不能妥善处理。大大影响到经济发展的速度，人民的热情，容易

滋生更多的人民内部矛盾。因此，改不改，怎么改是需要中央能够有魄力来讨论

实施的。习近平同志多次谈到贪污腐败会亡党亡国，证明这是一个危急时期，更

加需要改革来注入新鲜血液。而我们所能做的是时刻保持共产党员的先进性，能

够以身作则，带好头。 

    通过本次活动，支部吸收了一名同志成为预备党员，同时还有一位同志转正，

这正是支部发展的体现，同时，对于十八大的专题讨论，也让同志们对十八大的

精神有了更好地解读，了解了国内外的局势，促使自己要更加努力地为祖国为党

做贡献。 
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★ 研究生第四党支部： 

2012 年 12 月 27 日 18:30 在江湾先进材料实验室 720 室开展了本月的支部

生活。支部生活的议程主要分为三个部分：一、月度工作总结；二、十八大会议

内容的学习和讨论:党章的修改。 

首先是书记就上个月支部的日常工作做了总结。冯凯副书记总结和一个月以

来的新闻传递，在上半月发送新闻的内容还是和十八大之后的党内大事相关，但

是到了后半月发送的新闻大多只是贴个标题，还是希望今后大家能多写写自己的

看法，方便党内同志讨论。另外支部也决定就积极参加征文比赛的同学给予奖励，

吴慧青、苏超、钟佳佳三位同学获奖。 

随后，支部开展了“十八大会议内容的学习和讨论:党章的修改”专题学习

活动。首先是由刚刚参加完党校的入党积极分子吴可义给我们介绍了党校中对党

章学习的部分内容。主要是讲了下党章大概的组成部分，和曾经经过多少次的修

改，以及本次党章修改侧重的六个方面的内容，以及这样的修改表明了我党今后

的政策方针的走向如何等。介绍的内容丰富，演讲流畅，在场的党员们都认真的

聆听。听完了积极分子的介绍，我们党员们也纷纷发表了自己的看法，主要有以

下几个方面的意见：1.党章的修改主要是对过去历史的肯定，更加的加强了“以

人为本”的理念；2.党章中提出了把党员的“德”放在了第一位，对干部的要求

提出了更高的要求；3.在信息公开化上有更好的发展，更能传达党中央的意思，

积极维护百姓的利益；4.对党章的了解多少也是对党员评价的标准之一，党章作

为我党的指导的旗帜，应该被党员所熟识。就党章的问题，同志们也结合现阶段

的时事进行的讨论，认为新上任的领导人近一个月来的作风很“新鲜”，让我们

看到了国家良好的未来；但也有觉得党章的修改太频繁，看不出实际意义，希望

领导班子能做到做得比写得多！ 

最后，支部就管理制度征询了支部党员的意见，为进一步完善支部的纪律管

理管理达成了一定的共识，也将在下一次的期末总结向所有党员公布。 

 

新闻推荐 
1. 十八大后多名官员涉嫌违纪被查，最近反腐力度空前加大，十八大对反腐败

的认识达到了一个新高度。－铁腕，反腐，雷厉风行 



高分子科学系学生党建工作简报                                                     2012 年 12 月 

7 
 

    11 月 15 日，习近平当选中共中央总书记后，首次在媒体前亮相，他提到“打

铁还需自身硬”，表露出反腐决心。两天后，习近平在十八届中共中央政治局第

一次集体学习时，谈到腐败问题。他说，“大量事实告诉我们，腐败问题愈演愈

烈，最终必然会亡党亡国！我们要警醒啊！”截止 12 月 7 日，本月全国已有六

位官员涉嫌违纪落马，中央反腐决心可见一斑。 

 

2. 习近平:改革开放要有新开拓继续走富国富民道路 

中共中央总书记、中央军委主席习近平 8号来到深圳莲花山，向邓小平雕像

敬献花篮。习近平在仪式现场表示，改革开放，是共产党必须坚持的方针。 

 

3. 莫言发表诺贝尔奖演讲《讲故事的人》 

    北京时间今日凌晨，2012 年诺贝尔文学奖获得者、中国作家莫言在瑞典学

院发表文学演讲，主题为“讲故事的人”(storyteller)。俗话说“江山易改、

本性难移”，尽管我有父母亲的谆谆教导，但我并没有改掉我喜欢说话的天性，

这使得我的名字“莫言”，很像对自己的讽刺。 

 

4. “外交部：严重关切并坚决反对美涉钓鱼岛修正案”。 

解决钓鱼岛问题不但需要强硬的中国态度，还需要四两拨千斤的中国智慧。

美国意在拉拢日本遏制中国，但这未必是坏事。“入则无法家拂士，出则无敌国

外患者，国恒亡”。中华民族向来不怕外敌，中国的崛起不是任何势力能够阻挡

的。 
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